

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

### Comunicado 212

#### Congreso local lleva mesa de trabajo para Presupuesto 2024 con alcaldía AO

- *La demarcación territorial solicita tres mil 865.3 millones de pesos; se requiere un incremento de 234.4 millones de pesos al techo presupuestal asignado*

**13.11.23.** La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino inició con la alcaldía Álvaro Obregón (AO) las mesas de trabajo para escuchar las acciones ejecutadas durante 2023 y los proyectos para el Ejercicio Fiscal 2024, para tal fin se presentó vía remota, Mariana Rodríguez Mier y Terán, directora general de Gobierno y encargada del despacho en esta alcaldía.

En su intervención inicial, la congresista Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de la comisión, señaló que esta mesa de rendición de cuentas y análisis generará información fundamental que permitirá a la ciudadanía conocer cómo se erogan los recursos provenientes de sus contribuciones y su implementación en los programas prioritarios para el año 2024.

Al iniciar la ronda de posicionamientos, el diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) realizó cuestionamientos respecto al monto contemplado para obra pública en 2024 y cuáles serán las principales obras proyectadas. Asimismo, preguntó si se prevé construir más casas aliadas de las mujeres y si se plantea crear nuevos programas para impulsar la economía en la demarcación.

Al recordar que durante 2021 la alcaldía registró un subejercicio de dos millones 720 mil pesos y de dos millones 510 mil 987.42 pesos en 2022, en materia de Presupuesto Participativo, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) preguntó el motivo por el cual no se comprometió el total de los recursos en la materia para este año.

En su oportunidad, el congresista Jesús Sesma Suárez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) reconoció la construcción del parque Olivar del Conde; en este sentido preguntó cuánto presupuesto se tiene contemplado asignar al medio ambiente y al bienestar animal en 2024. De la misma manera, consideró como áreas de oportunidad la transparencia y rendición de cuentas, así como la coordinación con el gobierno federal en materia de seguridad.

La diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) reconoció las acciones efectuadas en beneficio de las mujeres, niñas y niños; requirió información sobre el presupuesto para ampliar la cobertura de la Tarjeta Aliada, y mejorar el funcionamiento de las Estancias

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Infantiles y los Centros de Atención y Cuidado Infantil; y solicitó no caer en subejercicio presupuestal, como ocurrió en 2020.

En su intervención, la congresista Guadalupe Barrón Hernández (PRI) solicitó conocer el monto proyectado para el mantenimiento de los espacios públicos; pidió ampliación de información relacionada con el avance de más de 60 por ciento en la aplicación del Presupuesto Participativo y datos del recurso para la operación del Grupo Especial de Búsqueda.

A nombre del PAN, la legisladora Claudia Montes de Oca del Olmo reconoció la labor emprendida por la alcaldía en favor de las mujeres, especialmente en los casos de acoso y violencia; además de la disminución del 30 por ciento de los delitos de alto impacto; ante ello preguntó qué monto se destinará al rubro de seguridad para el ejercicio fiscal 2024.

La diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) solicitó información sobre los gastos utilizados en el segundo informe de gobierno de quien ejercía el cargo como titular de la alcaldía, Lía Limón García. Requirió detallar el presupuesto no utilizado en proyectos de infraestructura, así como los gastos invertidos en promoción de la funcionaria.

### **La alcaldía Álvaro Obregón requiere incremento presupuestal de 234.4 millones de pesos**

Ante las y los diputados, la encargada de despacho de la alcaldía AO, Mariana Rodríguez Mier y Terán solicitó un presupuesto para el próximo año de tres mil 865.3 millones de pesos, es decir, un incremento de 234.4 millones de pesos adicionales al techo presupuestal asignado por la Secretaría de Administración y Finanzas local.

Explicó que estos recursos son para que la demarcación "no pierda capacidad operativa, ni se vean disminuidos nuestros programas", por lo que, 91 millones de pesos se destinarían a reponer el incremento del capítulo 1000; 126 millones de pesos, para fortalecer la operación de obras y servicios públicos y 17.4 millones de pesos, para cumplir con las obligaciones en materia de búsqueda de personas.

En vísperas del análisis y discusión del Paquete Económico 2024 en la capital del país, la funcionaria presentó el avance y el uso de los recursos en su demarcación en el presente año y dijo que el presupuesto comprometido, más el ejercido de enero al 31 de octubre de 2023 suma tres mil 382 millones de pesos.

Destacó que, en los dos años de gobierno de la presente administración, el gasto ha sido orientado con "estrategias y prioridades claras que han dado resultados", como mejorar

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

la seguridad pública a través de "blindar" la alcaldía, atender el rezago en servicios públicos, recuperar espacios públicos, la reactivación económica y a implementar una política circular y transversal para mujeres, niñas y niños.

--oOo--

II LEGISLATURA



CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO